



KANTON AARGAU

## CANCILLERÍA DEL ESTADO

Comunicación gubernamental

### **Peter Buri**

Portavoz del Gobierno  
Edificio del Gobierno, 5001 Aarau  
Teléfono directo 062 835 12 03  
Móvil 079 216 29 80  
peter.buri@ag.ch  
www.ag.ch/sk

23 de marzo de 2023

## COMUNICADO DE PRENSA

### **Escasez de electricidad y gas – Las medidas cantonales se levantarán parcialmente a mediados de abril**

**El Consejo de Gobierno agradece a la población, los municipios y la economía su contribución al ahorro energético y pide que se siga cuidando la energía**

**Gracias al buen tiempo, a la disponibilidad asegurada de capacidades de producción extranjeras y a las importaciones de energía, así como a unos niveles de almacenamiento suficientes, el cantón de Argovia también se librará este invierno de una escasez de electricidad y gas. El Consejo de Gobierno agradece a la población, los municipios y la economía su contribución al ahorro energético para evitar la escasez. Algunas medidas promulgadas por el Consejo de Gobierno el pasado otoño para los inmuebles cantonales (entre ellas, la reducción de la temperatura ambiente y la supresión de la iluminación exterior en castillos y edificios culturales) quedarán derogadas el 15 de abril de 2023, de acuerdo con las recomendaciones federales. Al mismo tiempo, el Consejo de Gobierno señala que, en vista del invierno de 2023/24 y de los inviernos siguientes, así como del cambio climático, sigue siendo urgentemente necesario un uso cuidadoso de la energía.**

"Gracias a diversas circunstancias y acontecimientos positivos, afortunadamente este invierno no ha habido escasez de electricidad ni de gas", señala el Consejero Cantonal Stephan Attiger. "Los factores más importantes son el tiempo benigno, la disponibilidad de centrales energéticas extranjeras, concretamente las centrales nucleares francesas, las importaciones de energía que siguen funcionando, así como los niveles de llenado suficientes de los embalses suizos y las reservas europeas de gas", afirma el responsable del Departamento de Construcción, Transporte y Medio Ambiente (BVU).

"Las medidas adoptadas y los preparativos realizados por el Gobierno federal, los cantones, los proveedores de energía y otras instituciones y organismos fueron importantes y acertados ante los riesgos que se avecinaban", subraya el Director de Energía, Attiger.

Gracias a una cooperación estrecha, eficaz y constructiva entre la Confederación, los cantones y las empresas de suministro de energía, fue posible establecer en un plazo razonable un sistema coordinado de gestión de crisis para hacer frente o mitigar las consecuencias de una escasez de electricidad y gas en caso de constelación menos favorable.

### **Derogación de algunas medidas cantonales – Sigue siendo necesario ahorrar energía**

Siguiendo la recomendación del Gobierno federal, la reducción de las temperaturas ambiente se levantará el 15 de abril de 2023. Las temperaturas del aire y el agua de la piscina cubierta Telli de Aarau, gestionada por el cantón, también volverán a alcanzar los valores normales en esa fecha. Además, las luces de los castillos y edificios culturales volverán a encenderse a partir del 15 de abril de 2023. El Consejo de Gobierno agradece a los empleados de la administración cantonal que hayan soportado la pérdida de confort asociada al descenso de la temperatura ambiente.

El Consejero del Gobierno, Stephan Attiger, señala que en general sigue siendo urgente un uso cuidadoso de los recursos energéticos: "Para el invierno de 2023/24 vuelven a aumentar los riesgos de escasez de energía. Por un lado, por las escasas precipitaciones (lluvia y nieve) de este invierno, por otro, por los factores políticos y técnicos en relación con la guerra de Ucrania, sobre los que es difícil influir y evaluar, pero también por los posibles cuellos de botella en el suministro en relación con el cambio climático."

Por lo tanto, el Consejo de Gobierno sigue adhiriéndose a las demás medidas y recomendaciones para los inmuebles del sector público adoptadas a mediados de septiembre de 2022. Estas incluyen, entre otras, el desmantelamiento de los sistemas de climatización de habitaciones orientados al confort, la reducción de la preparación de agua caliente o la prohibición de aparatos eléctricos enchufables para la calefacción o la refrigeración de confort de las habitaciones.

### **Las medidas pueden volver a ser necesarias para el invierno 2023/24 – utilizar una estación más cálida**

El Consejo de Gobierno parte de la base de que en el invierno de 2023/24 podría ser necesario adoptar de nuevo medidas para evitar la escasez de electricidad y gas. En este contexto, es muy importante sensibilizar a la población, los municipios, la economía y otros consumidores ante este reto y seguir motivándoles para que hagan un uso cuidadoso y eficiente de la energía. La energía ahorrada en los

meses de verano ayuda a conservar las instalaciones de almacenamiento de gas y energía hidroeléctrica y, por tanto, a reducir los riesgos de suministro. En caso necesario, el cantón de Argovia volverá a lanzar una campaña cantonal en el marco de la Alianza para el Ahorro de Energía.

El Consejo de Gobierno pide a los municipios, a la economía y a la población que aprovechen la estación más cálida para prepararse ante posibles cuellos de botella en el suministro energético en el invierno de 2023/24 y los siguientes, o que tomen las precauciones oportunas.

### **Gracias a la población, los municipios y la economía por su contribución al ahorro energético**

El ahorro voluntario en el consumo de energía realizado por la población, los municipios, las empresas y otros consumidores supone una valiosa contribución a la prevención de la escasez de electricidad y gas y a la minimización de riesgos. El Consejo de Gobierno quiere agradecer a todos los implicados su compromiso y dedicación.

El año pasado, Argovia fue el primer cantón que se adhirió a la Alianza para el Ahorro de Energía y lanzó una campaña cantonal de ahorro energético. Nueve personalidades de Argovia inspiraron a la población a utilizar con moderación los recursos energéticos con consejos personales para ahorrar energía. El gobierno cantonal quiere agradecerles su apoyo.

Con las medidas adoptadas en el cantón de Argovia y el comportamiento ahorrador de energía de la población, el sector público, la economía y otros consumidores, se calcula que en el periodo comprendido entre el otoño de 2022 y la primavera de 2023 podría conseguirse un ahorro energético del orden del 5% de electricidad y más del 20% de gas.

### **El uso cuidadoso de la energía debe formar parte de la vida cotidiana**

Este uso cuidadoso de la energía debería formar parte de nuestra vida cotidiana. ¿Por qué no mantener los nuevos hábitos adquiridos? Apagar la luz al salir de una habitación, utilizar agua fría para enjuagarse las manos durante poco tiempo, llevar una capa más de ropa o subir las escaleras en lugar de utilizar el ascensor ayudan a utilizar la energía con cuidado sin sacrificar la comodidad.

Gracias a una nueva toma de conciencia, todo el mundo puede contribuir a estar lo mejor preparado posible para el próximo invierno. Las inversiones en aplicaciones sencillas, como una regleta que se pueda desconectar, lámparas LED y rociadores de ducha, también merecen la pena desde el punto de vista económico.

### **Mantenimiento de la gestión cantonal de crisis**

El grupo de trabajo sobre seguridad del suministro creado por el gobierno cantonal para hacer frente a la escasez de electricidad y gas continuará su labor a un ritmo ajustado hasta nuevo aviso bajo la dirección de Maurus Büsser, Secretario General del Departamento de Construcción, Transporte y Medio Ambiente, y Joana Filippi, Secretaria de Estado. Los conceptos elaborados para los consumidores relevantes para el sistema en el cantón y la administración cantonal y para mantener la gestión de crisis y la capacidad de gobernar se seguirán desarrollando o se llevarán a término. Los servicios de información y comunicación también se continuarán y completarán de forma permanente en función de la evolución de la situación.

El gobierno cantonal, la administración cantonal y los organismos cantonales de crisis se enfrentaron el año pasado a crisis superpuestas. La pandemia de coronavirus que expiraba se vio eclipsada por los retos de la guerra de Ucrania (afluencia de refugiados) y la amenaza de la escasez de electricidad y gas. En la gestión cantonal de crisis se aplicaron importantes lecciones de la pandemia de coronavirus, sobre todo en la cooperación entre el consejo de gobierno, los departamentos, los órganos de gestión de crisis existentes y las organizaciones y comités ad hoc relacionados con el tema.

### **Cooperación intensiva con los municipios y la economía**

Una valiosa lección aprendida de la pandemia de coronavirus en relación con la gestión cantonal de crisis se refiere a la inclusión rápida y regular de importantes partes interesadas y grupos de interés -en el caso de los cortes de electricidad y gas, en particular, los municipios, los organismos regionales de gestión (RFO), así como las empresas de economía y suministro energético (EVU). Se les informó y consultó regularmente en foros de diálogo especialmente creados (mesa redonda, comités de coordinación, etc.).

Desde finales de agosto de 2022, el cantón intercambia puntos de vista sobre el tema de la seguridad del abastecimiento con las asociaciones empresariales (AIHK y AGV) y las asociaciones de trabajadores (ArbeitAargau) en el "Dialog Wirtschaft". Daniel Lang, Jefe de la Oficina de Economía y Trabajo del Departamento de Economía e Interior (DVI), preside este órgano de intercambio. Esta cooperación con la comunidad empresarial ha demostrado su valía, lo que también confirma el consejero cantonal Dieter Egli, jefe del IVC: "El "Diálogo con la comunidad empresarial" es enormemente valioso. Informamos a la comunidad empresarial en una fase temprana, la implicamos en las consultas con el Gobierno federal y tenemos en cuenta sus preocupaciones." Egli prosigue: "Es importante que esta cooperación continúe en el futuro".

Los elevados precios de la energía, así como la primera experiencia del año pasado de que la seguridad del suministro energético también podría estar en peligro en Suiza, siguen siendo un reto para las empresas. El último intercambio del "Diálogo Economía" tuvo lugar a mediados de marzo de 2023. La asociación y los representantes cantonales volverán a reunirse a más tardar cuando las previsiones de suministro energético para el invierno de 2023/2024 sean más significativas.

### **Argovia ha cumplido su responsabilidad como cantón energético**

En relación con la escasez de electricidad y gas, Argovia ha asumido su especial responsabilidad como cantón energético y ha aportado con éxito sus competencias y conocimientos en los ámbitos de la política energética, el suministro de energía y la tecnología energética también a nivel nacional. Así, por ejemplo, se han recogido y puesto en práctica diversas propuestas, indicaciones, enmiendas y sugerencias, etc., presentadas por él en consultas nacionales; entre otras, la creación de una agrupación de centrales eléctricas de emergencia o el examen de un comercio suizo de cuotas.

El cantón de Argovia también ha apoyado y promovido activamente la construcción de una central eléctrica de reserva en Birr. Ha sido y sigue siendo una de las principales preocupaciones del gobierno cantonal que se tengan en cuenta los intereses de los afectados locales en la realización de este proyecto, muy importante para la seguridad del suministro energético nacional.

### **Información sobre cortes de electricidad y gas**

El sitio web [www.ag.ch/mangellage](http://www.ag.ch/mangellage) ofrece amplia información sobre la escasez de electricidad y gas. También se ofrecen consejos sobre ahorro, eficiencia y producción de energía.

Para preguntas individuales e información sobre estos temas, *energieberatungAARGAU* está a su disposición gratuitamente en [energieberatung@ag.ch](mailto:energieberatung@ag.ch) o por teléfono: 062 835 45 40.

*Más información para los representantes de los medios de comunicación:*

*Peter Buri, Portavoz del Gobierno, Cancillería de Estado  
Teléfono 079 216 29 80 (devuelve las llamadas)*